



**Daniel QUENEAU**  
(26/05/1947 - 28/04/2023)

**C'est avec tristesse que nous avons appris la disparition de Daniel QUENEAU, l'un des enseignants pionniers en Auvergne et à Clermont-Ferrand pour le Karaté et plusieurs disciplines associées.**

Daniel QUENEAU fonda l'association ARVERNE KARATÉ CLUB en 1975 pour enseigner le karaté à Clermont-Ferrand. Il diversifia ensuite son enseignement en s'ouvrant à d'autres arts martiaux, ce qui le conduisit en 1984 à changer le nom du club qui devient le CENTRE CLERMONTOIS D'ARTS MARTIAUX. Après un stage au Japon en 1985 il ressentit le besoin de disposer d'une salle personnelle afin de pouvoir perpétuer l'ambiance des dojos traditionnels japonais. Il acquit une salle à Clermont-Ferrand, rue d'Alsace, et l'inauguration officielle eut lieu le 7 novembre 1986 en présence de Roger Quillot ministre et sénateur-maire de Clermont-Ferrand.

Daniel QUENEAU s'était formé auprès de nombreux experts en France et au Japon, et était attaché à la rigueur de la pratique mais aussi à la valeur morale des arts martiaux. Sa recherche l'avait conduit à pratiquer différents arts martiaux et à obtenir des grades dans plusieurs d'entre eux : le Karaté, sa discipline d'origine dans laquelle il avait étudié plusieurs styles, le Nihon-Ju-Jitsu, le Tai-Jitsu, le Kobudo, le Kendo... En 1975 il avait été l'un des premiers enseignants de Karaté à être diplômé d'Etat 2<sup>ème</sup> degré.

Il avait mis son expertise technique au service de son enseignement. Au fil des années son club obtint régulièrement des résultats sportifs lors des compétitions de Karaté et de Nihon Tai-Jitsu, avec des titres régionaux et des victoires en championnat de France comme en Coupe de France. Il amena un grand nombre de pratiquants au grade de ceinture noire 1<sup>er</sup> et au-delà, forma des enseignants et des arbitres.

Il s'engagea aussi pendant des années au service de la Fédération Française de Karaté. Il oeuvra en tant qu'arbitre jusqu'à atteindre le niveau international, assura aussi la fonction de Directeur Technique de la Ligue d'Auvergne de Karaté; et fut responsable de la Commission des Arts Martiaux Affinitaires. Ces engagements associatifs et bénévoles lui valurent d'être décoré de la médaille d'Argent de la Jeunesse et des Sports promotion du 14 juillet 2000.

**Pour celles et ceux qui souhaiteront rendre un dernier hommage à Daniel QUENEAU :**

- Visites en chambre funéraire au funérarium Dabrigeon 74 rue Pierre Estienne à Clermont-Ferrand (en face du cimetière de Crouël), jeudi 04/05 8h-18h, lundi 08/05 9h-12h et 14h-18h, mardi 09/05 9h-12h.
- La cérémonie de recueillement aura lieu le mardi 9 mai à 15h15 au crématorium de Clermont-Ferrand.